

Sin empleo, 2 millones 373 mil personas (El Financiero 26/07/10)

Sin empleo, 2 millones 373 mil personas (El Financiero 26/07/10) Arturo Robles Lunes, 26 de julio de 2010 La desocupación bajó a 5.05% de la PEA en junio. Acumula tres meses con cifras superiores a 5%. Prevén los analistas ligeras presiones por el inicio del verano. - Desempleo semestral, el mayor de la década La desocupación a nivel nacional en junio registró una tasa de 5.05 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), inferior a la observada en igual mes de un año antes, cuando se situó en 5.17. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que la población sin trabajo en el mes de referencia totalizó dos millones 373 mil individuos, una reducción de 370 mil con respecto a junio de 2009. Por sexo, en los hombres la desocupación disminuyó de 5.37 a 5.23 por ciento, y en las mujeres cayó de 4.82 a 4.75. Así, desde noviembre de 2008 el número de desempleados en el país rebasa los dos millones. Y aunque la cifra se ha moderado, se mantiene elevado el nivel de desocupación, incluso con respecto al cierre de 2009, cuando se incorporaron 137 mil personas. En los resultados enero-junio, la tasa de desempleo se situó en 5.28 por ciento de la PEA, el mayor porcentaje de personas sin un trabajo formal para igual periodo desde que se unificaron las series estadísticas en 2001. Durante el primer semestre hubo un promedio de dos millones 465 mil desocupados, cifra mayor en 131 mil 362 individuos a los reportados en el mismo lapso de 2009. Tendencia descendente Sonia Machain, economista del Grupo Financiero Banamex, expuso que a pesar de que el nivel de desempleo aún es alto, continúa apreciándose una tendencia descendente y la dinámica de la desocupación luce consistente con el comportamiento del trabajo formal. Dijo que la trayectoria a la baja en la tasa de desempleo apoya las perspectivas de una aceleración en el ritmo de recuperación de la demanda doméstica en los siguientes meses, aunque se prevén ligeras presiones por mayores intenciones en la búsqueda de plazas temporales con el inicio del verano. Los datos muestran que 26 por ciento de los desocupados no completaron los estudios de secundaria, mientras que los de mayor nivel de instrucción representaron 73.8 por ciento de los desocupados totales. En las cifras ajustadas por estacionalidad, en junio la tasa de desocupación alcanzó 5.51 por ciento de la PEA, nivel inferior al del mes previo, cuando se ubicó en 5.61 por ciento. Con respecto al desempleo en las 32 principales áreas urbanas del país, el INEGI reportó que significó 6.72 por ciento de la PEA, tasa mayor en 0.30 puntos a la observada en junio de 2009. La información refiere que durante junio la población subocupada -esto es la que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas- representó 7.7 por ciento de la PEA y 8.1 por ciento de la población ocupada, proporciones que resultaron inferiores a las observadas en igual mes de 2009, cuando se ubicaron en 8.4 y 8.9 por ciento, respectivamente. De esta manera, en junio la población subocupada totalizó tres millones 635 mil personas, y significó 226 mil menos con relación a igual mes de 2009. Los datos revelan que en junio de 2010 más hombres que mujeres presentaron características de subocupación, correspondiendo a esta categoría 8.9 por ciento de la población ocupada masculina frente a 6.8 de la femenina.